

Parte que rinde a Ignacio Allende,  
Teniente General de los Ejércitos  
Americanos, el jefe independiente  
Don Antonio Torres,  
de haber ocupado la plaza de Guadalajara

Parte que rinde a Ignacio Allende, Teniente General de los Ejércitos Americanos, el jefe independiente Don Antonio Torres, de haber ocupado la plaza de Guadalajara

A las nueve de la mañana de este día he hecho mi entrada en esta capital de Guadalajara de paz, pues la N.C. [noble ciudad] desde el día seis del corriente me la propuso por medio de tres sujetos principales que mandó a parlamentarla conmigo al pueblo de Santa Ana. Los europeos que tenían en movimiento esta gran ciudad se han profugado y llevado muchos caudales así suyos como ajenos tocante a Reales Rentas; pero ya he dado comisión para que los sigan, y creo que no escaparán. Estoy arreglando este gobierno como mejor hallo por conveniente hasta que V.E. [Vuestra Excelencia] me mande sus órdenes, o si le es asequible pase a tomar posesión de la Corte de este Reino sujeto y a su Gobierno. Pongo a V.E. igualmente en su noticia que el día siete se habrá tomado a la Villa de Colima por un hijo mío don José Antonio Torres en compañía del Capitán Don Rafael Arteaga, según se me ha asegurado, aunque nada sé de oficio. Por si no hubiere llegado a manos de V.E. mi oficio en que le comunico haber ganado una batalla a Guadalajara en el pueblo de Zacoalco en donde murieron doscientos sesenta y seis, y entre ellos cien europeos, y los demás criollos a quienes forzosamente sacaron a lidiar lo participo a V.E. para su inteligencia, y gobierno, desde cuyo día se me indicó se rendiría esta Ciudad sin tropiezo como se ha verificado. En esta Cárcel hay cerca de quinientos reos los más de demasiada gravedad a quienes no he dado libertad hasta la resolución del Exmo. Sr. que espero conteste la consulta que le tengo hecha, pues este Ayuntamiento me ha representado, y hecho ver sus justos temores si se les da a todos la referida libertad. Todo esto tengo la satisfacción de ponerlo a las órdenes y disposición de V.E. Dios guarde a V.E. muchos años. Guadalajara y Noviembre 11 de 1810.

## Parte que rinde a Ignacio Allende, Teniente General de los Ejércitos Americanos, el jefe independiente Don Antonio Torres, de haber ocupado la plaza de Guadalajara

A las nueve de la mañana de este día he hecho mi entrada en esta capital de Guadalajara de paz, pues la N.C. [noble ciudad] desde el día seis del corriente me la propuso por medio de tres sujetos principales que mandó a parlamentarla conmigo al pueblo de Santa Ana. Los europeos que tenían en movimiento esta gran ciudad se han profugado y llevado muchos caudales así suyos como ajenos tocante a Reales Rentas; pero ya he dado comisión para que los sigan, y creo que no escaparán. Estoy arreglando este gobierno como mejor hallo por conveniente hasta que V.E. [Vuestra Excelencia] me mande sus órdenes, o si le es asequible pase a tomar posesión de la Corte de este Reino sujeto y a su Gobierno. Pongo a V.E. igualmente en su noticia que el día citado se habrá tomado a la Villa de Colima por un hijo mío don José Antonio Torres en compañía del Capitán Don Rafael Arteaga, según se me ha asegurado, aunque nada sé de oficio. Por si no hubiere llegado a manos de V.E. mi oficio en que le comunico haber ganado una batalla a Guadalajara en el pueblo de Zacoalco en donde murieron doscientos sesenta y seis, y entre ellos cien europeos, y los demás criollos a quienes forzosamente sacaron a lidiar lo participo a V.E. para su inteligencia, y gobierno, desde cuyo día se me indicó se rendiría esta Ciudad sin tropiezo como se ha verificado. En esta Cárcel hay cerca de quinientos reos los más de demasiada gravedad a quienes no he dado libertad hasta la resolución del Exmo. Sr. que espero conteste la consulta que le tengo hecha, pues este Ayuntamiento me ha representado, y hecho ver sus justos temores si se les da a todos la referida libertad. Todo esto tengo la satisfacción de ponerlo a las órdenes y disposición de V.E. Dios guarde a V.E. muchos años. Guadalajara y Noviembre 11 de 1810.

Fte. Hernández y Dávalos, Juan E. Colección de documentos para la Historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821, Tomo II. Universidad Nacional Autónoma de México, 2008.

COMUNICACIONES

SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

EL MIRADOR

<https://elmirador.sct.gob.mx/>

Por aquí pasó



LA INDEPENDENCIA Y  
LA REVOLUCIÓN EN EL  
SISTEMA CARRETERO  
NACIONAL

